

Crónica Universitaria

Nuestra Universidad celebró con todo júbilo y pompa, tal como se merecía el fausto acontecimiento, su elevación a la categoría de Pontificia. Para tal suceso fue elaborado un lujoso programa que se cumplió a cabalidad y que resultó por todas razones espléndido. La recepción al Excmo. Sr. Nuncio Apostólico fue un lujoso despliegue de multitudes católicas. La Misa Pontifical y el acto de entrega de los títulos de Pontificia, de manos del Excmo. Sr. Nuncio Apostólico, constituyeron una demostración de fe católica de nuestro pueblo a la vez que un testimonio colectivo del aprecio y prestigio de que goza nuestro claustro. Pocas veces la ciudad había registrado un homenaje tan unánime y espontáneo como el que recibió la Universidad en esos días, sin que se haya quedado entidad o persona sin manifestar su afecto por la obra cultural y educacionista de este claustro. El acto de inauguración del Pabellón "Uribe Santamaría", en donde funcionará en breve la Escuela de Artes y Oficios, fue sobrio homenaje a la generosidad de un varón ilustre y bueno de Antioquia que deja así su nombre vinculado a una obra tan grande en proporciones y tan anchas en beneficios sociales. Durante todos los actos se hicieron presentes las autoridades eclesiásticas, las civiles y las administrativas, las militares y las educacionales, el clero y las juventudes, el obrero y el empleado, la mujer y el niño, los intelectuales y los industriales, los periodistas y los comerciantes. La asistencia de siete prelados de la Iglesia colombiana, presididos por el Excmo. Sr. Nuncio Apostólico y el Excmo. Sr. Arzobispo de Medellín, fue nota sobresaliente en este homenaje que fue plebiscitario por todas razones y que es unánime en el país. En otro sitio de esta revista publicamos los discursos pronunciados con ocasión de los diversos actos celebrados y adelante insertamos las comunicaciones recibidas con ocasión del homenaje.

Las autoridades civiles y religiosas, las entidades públicas, las universidades y colegios, el clero, los obreros, los estudiantes, la prensa y los profesionales de todo el país, elogian la obra de la universidad y envían felicitaciones al Rector con motivo del título de Pontificia otorgado al instituto. Numerosos y honrosos mensajes llegados del exterior, atestiguan el prestigio internacional de la Universidad Bolivariana.

Del Venerable Capítulo Metropolitano:

Ilustre señor Rector:

Tengo el agrado de comunicarle a usted que el Venerable Capítulo Metropolitano, en su última sesión extraordinaria, aprobó por unanimidad la siguiente proposición que honro en transcribirla:

"El Capítulo Metropolitano se ha impuesto con júbilo de la trascenden-

tal noticia de que la Santa Sede se ha dignado elevar a la Universidad Católica Bolivariana a la categoría de Pontificia.

La Universidad Católica Bolivariana nació a la sombra de la Iglesia, recibió el soplo de vida y su primer impulso del Excmo. Sr. Tiberio de J. Salazar y Herrera, y a la protección de tan eximio prelado debe en gran parte el admirable desarrollo que ha tenido en sus diez años de vida el ilustre plantel, por lo que la memoria del señor Salazar se guardará con gratitud en los Anales de la Universidad.

Es un honor muy grande el que acaba de discernir la Sede Apostólica a nuestra Universidad; y, concederle ese título, que otorga a pocas en el mundo, quiere decir que la acoge con singular afecto, que reconoce sus méritos y que desea estimularla para que sea siempre digna de tal honor.

El Capítulo Metropolitano deja constancia en la sesión de hoy de su regocijo, se congratula con el Ilustre Rector Dr. Félix Henao Botero y, por su digno conducto, envía sinceras felicitaciones a los dignos profesores y a sus alumnos".

Quiera usted Sr. Rector aceptar mis personales sentimientos de la más elevada consideración y aprecio conque tengo el honor de suscribirme su afmo. en Cristo,

(Fdo.), **Félix Mejía**
Canónigo Secretario.

RESOLUCION NUMERO 1, por la cual se rinde un homenaje a la Universidad Católica Bolivariana.

LA ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DE ANTIOQUIA

Considerando:

Que a la Universidad Católica Bolivariana, por sus insignes merecimientos, la ha distinguido Su Santidad Pío XII con el título y dignidad de Pontificia.

Que tan señalada distinción, con la cual la Universidad Católica Bolivariana ve ensancharse en el mundo de los valores espirituales la nombradía de su clarísima obra y la virtud cultural de sus claustros, es timbre de honor para Colombia y, especialmente, para Antioquia,

RESUELVE:

Registrar en los anales de la cultura antioqueña la elevación de la Universidad Católica Bolivariana a la categoría de Pontificia, como un suceso fausto y honorífico.

Asociarse al júbilo que embarga a la ciudadanía con motivo de suceso tan memorable. Presentar a la Universidad Católica Bolivariana su tributo de admiración por haberse hecho acreedora al honor que le ha dispensado la Santa Sede, y declarar que ha merecido bien de la Patria.

Copia de esta resolución, en nota de estilo, se pasará al Excmo. Sr. Arzobispo Primado de Colombia, al Excmo. Sr. Arzobispo de la Arquidiócesis de Medellín y al Ilustre señor Rector de la Universidad Católica Bolivariana.

Dada en Medellín a los veinticuatro días del mes de abril de mil novecientos cuarenta y seis.

El Presidente: Luis Martínez Echeverri.

El Secretario: Carlos Vélez R.

Del Sr. Presidente de la república:

Señor Rector de la Universidad Bolivariana:

Con viva simpatía y gratitud me enteré oportunamente de su carta fechada el 12 de Abril, en la cual usted en su nombre y en el de los miembros del Honorable Consejo Directivo, tuvo la gentileza de invitarme a la fiesta con que la Universidad Católica Bolivariana de Medellín celebrará, en la primera semana del mes de junio próximo, la entrega oficial de los títulos que la acreditan como Universidad Pontificia.

Deseo manifestar al señor Rector que al recibo de su carta abrigaba la seguridad de que podría viajar a Medellín para la fecha indicada y que así podría aceptar la invitación de ustedes, ya que nada hubiera sido para mí más grato que acompañarlos en su fiesta. Pero, infortunadamente, los numerosos asuntos que se han acumulado en mi despacho, cuya solución ha sido demorada desde antes del debate electoral pasado, me impiden salir de Bogotá, y por tanto, santisfacer mi deseo. Ruego al señor Rector manifestarlo así a los miembros del Consejo Directivo y expresarles, con mi reconocimiento por su atención, mis cálidos votos por el buen éxito de la semana de la Universidad Católica Bolivariana.

Reciba usted, señor Rector, con mi más cordial saludo, las seguridades de mi consideración y aprecio.

Alberto Lleras Camargo.

La siguiente es la comunicación enviada por el Sr. Nuncio de Su Santidad Monseñor José Beltrani, después de asistir a las celebraciones de la Bolivariana:

Muy estimado Padre:

Todavía perduran frescas las gratas emociones que esa noble y selecta Juventud Bolivariana despertó en mi alma.

Quiero una vez más que esta carta sea la portadora de mi viva e imperecedera gratitud por el hermoso regalo y las finas atenciones que me brindaron durante mi inolvidable estancia en Medellín.

Esas demostraciones tan espontáneas, tan sinceras, tan delicadas y tan nobles, traducen fielmente el alma hidalga de esa promisoría Juventud, que al título glorioso del Padre de la Patria, junta ahora el brillante y honroso del Pontífice Romano. Si el primer título los enaltece como insignes patriotas, el segundo los convierte en abanderados del Catolicismo y en artífices de la verdadera grandeza de la Patria.

Siga esa benemérita Universidad Pontificia Bolivariana cultivando :-

Universidad Pontificia Bolivariana

deales magníficos y manteniendo intacta la tradición cristiana de ese gran Pueblo de Antioquia.

Para el Rector magnífico, profesores y alumnos, va mi afectuosa bendición.

Fdo. José Beltrami.
Nuncio Apostólico.

El señor Arzobispo Primado se excusa de asistir:

Muy apreciado señor Rector:

Tengo el gusto de acusar a usted recibo de su muy atenta carta del 22 de los corrientes con que se sirve invitarme a las fiestas que se celebrarán en esa ciudad con motivo de la merecida distinción que ha recibido la Universidad Bolivariana de parte de la Santa Sede.

Habría sido para mí especialmente grato estar presente allá en esa ocasión; pero mi salud no me permite por ahora realizar el viaje necesario.

Estaré presente en espíritu en esos días, y agradeciendo a usted esta atención, soy siempre su affmo. en Nuestro señor

Ismael, Arzobispo de Bogotá.

Del Excmo. señor Julio Caicedo, Obispo de Barranquilla.

...“Aprovecho la ocasión para dar mis felicitaciones muy sinceras a V. reverencia y a la Universidad por el título honorífico con que su Santidad Pío XII ha querido honrar a un establecimiento que tanto bien está haciendo a nuestras juventudes y tanta gloria ha de reportar a nuestra patria.

Agradezco mucho a V. reverencia la invitación que me hace para asistir a la celebración suntuosa del título otorgado a esa Universidad. Tengo el sentimiento de manifestarle que me será imposible asistir a la celebración programada...”

Julio Caicedo, Obispo de Barranquilla

Del Excmo. señor Obispo de Manizales:

“...Habría sido para mí un positivo placer asistir a esa celebración y me había hecho ilusiones de que así sería. Infortunadamente coincide la fecha de las fiestas con que ustedes van a celebrar el fausto acontecimiento con la de una visita pastoral ya anunciada y que por tanto no puede cancelarse.

De todo corazón me asocio al regocijo de la Universidad y de su Rector por la distinción señaladísima de que la ha hecho objeto la Santa Sede”.

Affmo. el señor Luis Concha,
Obispo de Manizales.

Del Excmo. Obispo de Cartagena.

“De nuevo le manifiesto mi viva complacencia por el honor que ha he-

cho nuestro Ssmo. Padre Pio XII a la benemérita Universidad Bolivariana, al conferirle el título de Pontificia, con general beneplácito y regocijo. Así reconoce la primera autoridad del Orden Católico la eficacia de las labores realizadas por dicha Universidad en los pocos años que cuenta de existencia, y que le han granjeado ya la alta estimación de que goza merecidamente tanto en el país como fuera de él...

Ciertos compromisos inevitables contraídos con mi arquidiócesis, me impiden asistir a los actos universitarios. Pero estaré unido a ustedes en espíritu y en verdad".

Soy Affmo. en Xto. José Ignacio López.

Arzobispo de Cartagena.

Del Excmo. Obispo de Cali:

"Imposible vencer graves dificultades. Gran pena no acudir bondadosa invitación. Espíritu Santo derrame toda clase sus dones sobre rector, directores, profesores, alumnos Pontificia Universidad Bolivariana. Cordialísima felicitación honor concédele Santa Sede. Affmo".

Luis Adriano Díaz. - Obispo.

Del Excmo. Obispo de Garzón:

"Imposibilitado aceptar gentil invitación. Estaré unido espiritualmente días justísimo regocijo. Uno mis bendiciones a las del Sumo pontífice. Affmo".

Obispo.

APARTES DE ALGUNAS DE LAS MAS IMPORTANTES COMUNICACIONES RECIBIDAS.

Del señor doctor Germán Medina, Gobernador de Antioquia:

"...Muy complacido por el alto honor concedido a la Universidad Católica Bolivariana por la Santa Sede, tengo el gusto de felicitar efusivamente en nombre del Gobierno que presido y en el mío propio, por su muy digno conducto, a la Universidad por tan señalada distinción y aprovecho la oportunidad para desear que continúe el creciente progreso de ese establecimiento, orgullo de Antioquia".

Del Sr. Canónigo Enrique Uribe, Presidente de la Acción Católica:

"En mi propio nombre y en el de la asociación que tengo el honor de presidir, presento al glorioso instituto el homenaje de admiración y cariño que nos liga a toda obra eficaz para el engrandecimiento de la Patria y gloria de la Santa Iglesia de Dios, mediante una labor eficaz y prestigiosa en favor de la ética natural coronada por la moral católica, tras el cumplimiento de un ideal que hace el verdadero progreso de los pueblos..."

DE LA SOCIEDAD DE MEJORAS PUBLICAS DE MEDELLIN

Medellín, marzo 26 de 1946.

Señor Doctor.

Félix Henao Botero

Rector de la Universidad Pontificia Bolivariana.

L. C.

Tengo el honor de remitir a usted en pliego separado, una copia de la resolución aprobada por la SMP. en su sesión del día de ayer, por la cual se une al júbilo de ese distinguido plantel, con motivo de haber sido favorecido con título especial otorgado por la Santa Sede.

Soy del Señor Rector atentamente,

(Fdo.) **Gabriel Mejía Gómez.**
Secretario.

"LA SOCIEDAD DE MEJORAS PUBLICAS DE MEDELLIN,

Considerando:

a) Que por decreto de Su Santidad el Papa Pío XII le ha sido conferido el título de "Pontificia" a la Universidad Católica Bolivariana;

b) Que con el honor otorgado por la Santa Sede al eximio plantel educacional, ha quedado colocado entre las primeras Universidades Católicas del mundo y gozará de especiales privilegios y favores;

c) Que la actitud de la Santa Sede es motivo de orgullo no sólo para la ciudad de Medellín, sino para la república de Colombia,

Resuelve:

1º Hacer suyo el sentimiento de júbilo que embarga a la Universidad Católica Bolivariana.

2º Presentar un saludo de felicitación al Excmo. señor Arzobispo de Medellín, patrono de la Universidad; al Rector, a los Decanos, profesores y alumnos de las distintas secciones.

La presente resolución será enviada en nota de estilo a los superiores de la Universidad y publicada en la prensa de la ciudad.

Dada en Medellín a 25 de marzo de 1946.

EL PRESIDENTE GIL J. GIL. - EL SECRETARIO: Gabriel Mejía Gómez".

Es copia.

**DE LA FEDERACION ARQUIDIOCESANA DE COLEGIOS PRIVADOS
CATOLICOS**

28 de Marzo de 1946.

Sr. Pbro. Dr.

D. Félix Henao Botero

Rector de la Universidad

Pontificia Bolivariana.

Tengo el honor de transcribirle la proposición siguiente que fue aprobada unánimemente por la Federación Arquidiocesana de Colegios Privados Católicos, en su sesión de hoy:

La Federación Arquidiocesana de Colegios Privados Católicos, considerando:

1º Que la santidad de Pío XII se ha dignado elevar a la Universidad Católica Bolivariana a la categoría de Pontificia, y

2º Que este honor no sólo cubre de gloria a esta insigne institución sino que se extiende a la Federación y es timbre de orgullo para Antioquia y para toda la República,

RESUELVE:

Presentar al Excmo. Sr. Arzobispo de Medellín, al ilustre Rector de la Universidad Pontificia Bolivariana, al claustro y a los alumnos las más efusivas felicitaciones por tan señalado favor de la Santa Sede Apostólica, y

Hacer votos por que la marcha progresiva del instituto siga cada día en aumento, en bien de la educación cristiana, y en provecho de la cultura de Colombia.

La presente proposición será enviada al señor Rector de la Universidad Pontificia Bolivariana, en nota de estilo.

(Fdo.) José Rodríguez H.
Secretario.

**"La Junta Directiva de la UNION DE TRABAJADORES DE ANTIOQUIA
"UTRAN",**

CONSIDERANDO:

1º Que el Sumo Pontífice, por reciente Decreto elevó a la categoría de Pontificia la Universidad Católica Bolivariana;

2º Que ese merecido título la coloca a la cabeza de las más sobresalientes Instituciones educacionales del mundo;

3º Que la mencionada Institución, por su magnífica organización, ha sido reconocida en todo el país como modelo, inclusive por el Ministerio de Educación;

4º Que es digna del mayor encomio y de la gratitud ciudadana por la magnífica obra social que viene llevando a cabo, en bien de la patria y de de las generaciones presentes y futuras, con motivo del Círculo de Obreros donde viene capacitando en forma adecuada a las clases pobres trabajadoras;

5º Que aquél merecido título la pone en capacidad de competir con otras instituciones de su clase en todo el orbe, en condiciones ventajosas,

RESUELVE:

Unirse al júbilo que por tan fausto acontecimiento embarga a los señores profesores y al alumnado en general, a quienes hace llegar sus más sinceras felicitaciones.

Universidad Pontificia Bolivariana

Copia de esta Resolución será enviada al Excmo. Señor Arzobispo de Medellín, lo mismo que al señor Rector de la Bolivariana”.

Con sentimientos de la más alta consideración y aprecio me es grato suscribirme, del Señor Rector, muy atentamente,

(Fdo.) Arturo Cárdenas. - Srío.”

DE LA CRUZ ROJA NACIONAL, COMITE DEPARTAMENTAL DE ANTIOQUIA:

“Sr. Pbro. Dr.
Félix Henao Botero
Rector de la Universidad Católica Bolivariana.
Ciudad.

Distinguido Señor Rector:

Con muchísimo gusto me permito transcribirle una copia de la Resolución aprobada por nuestro Comité en su última sesión:

“El Comité Departamental de la Cruz Roja expresa su sincera complacencia por el honroso y merecido título de “PONTIFICIA”, otorgado a la Universidad Católica Bolivariana de esta ciudad mediante reciente decreto de la Santa Sede.

El Comité dispone hacer llegar copia de la presente Resolución, en nota de estilo, al eminente levita encargado de la Rectoría moral y material de la Gran Universidad Pontificia Bolivariana, con el ruego de ser trasladados estos sentimientos a la H. Junta Directiva, a los señores decanos y profesores, y al alumnado en general, como la mejor demostración del profundo aprecio y admiración de la Cruz Roja, y como muy cordial parabién por el merecido galardón obtenido”.

Personalmente me úno a estas expresiones de la Cruz Roja, presento mi respetuoso saludo al distinguidísimo rector de la Universidad y me suscribo como muy atento servidor y amigo,

(Fdo.), Braulio Henao Mejía. Presidente.

Medellín, marzo 30 de 1946.

DE LA ORGANIZACION CATOLICO SOCIAL ARQUIDIOCESANA “OCSA”

“Los padres de la Coordinación Arquidiocesana de la “OCSA” saludan atentamente al señor Pbro. doctor don Félix Henao Botero y se permiten felicitarlo por el honor máximo que acaba de otorgar la Santa Sede a la Universidad.

A los títulos y conquistas ya ganados por el glorioso Instituto Católico se viene a sumar una credencial que es la definitiva consagración impartida por la Suprema Autoridad Espiritual del mundo a ese Centro de la cultura que es nuestro mayor orgullo y altísima cifra de la Patria”.

(Fdo.), P. Henrique Hernández. - P. Gabriel Escobar B.

DE LA XVI ASAMBLEA AGRARIA DE ANTIOQUIA.

Proposición número 11:

“La XVI Asamblea Agropecuaria de Antioquia, a nombre del gremio agricultor del Departamento, se asocia complacida al justo regocijo de la Universidad Católica Bolivariana, por los altos timbres de honor con que ha sido distinguida y por el realce y prestancia crecientes que honran y engrandecen simultáneamente al pueblo de Antioquia”.

Gilberto Zapata. Director.

Del señor Rector de la Universidad Católica de Washington:

“Reverend and dear Father:

I wish to extend our cordial felicitations to the Universidad Bolivariana upon its elevation by the Holy See to the rank of a Pontifical University.

With our best wishes for success in all your undertaking, and hoping that the new status of your eminent Institution will inspire even greater zeal in the sacred cause of truth and science, I am.

Very sincerely yours,

P. J. M. Cormicle. - Rector.

Del Rector de la Universidad Católica de Chile:

Ilustre señor Rector:

“La Pontificia Universidad Católica de Chile, en conocimiento del Decreto de la Santa Sede que concede el título de Universidad Pontificia a la Universidad Bolivariana, se asocia al júbilo que ha despertado tan honrosa designación, con que el Soberano Pontífice ha distinguido la labor desarrollada con tanto esfuerzo, abnegación y valentía por ese establecimiento en favor de la juventud colombiana.

Reciba los parabienes y el saludo con que nuestra Universidad acoge la noticia del título Pontificio que se ha conferido al establecimiento de su digna Rectoría, y los votos que formulamos de la mayor prosperidad y desarrollo.

Reciba en esta oportunidad los sentimientos de mi consideración más distinguida,

Francisco Vives E., Rector de la Universidad de Chile

Del Rector de la Universidad Católica de Lima:

“Asociándonos legítimo júbilo decreto Pontificia Universidad Bolivariana, felicitolo cordialmente”.

Universidad Pontificia Bolivariana

Del Rector Magnífico de la Universidad Pontificia Javeriana de Bogotá:

“Con fraternal complacencia felicitamos ilustre rector, benemérita Universidad por su nuevo honroso título de Pontificia. Cordial saludo”.

Félix Restrepo, S. J., Rector.

Del Rector de la Universidad de Antioquia:

“En nombre de la Universidad de Antioquia me es tan grato como honroso presentar a usted y por su digno conducto a la Universidad que con tanto brillo preside, el testimonio de la más efusiva congratulación por el honor que le ha conferido la Santa Sede al elevar ese Instituto a la categoría de Universidad Pontificia.

Para la Universidad de Antioquia es motivo de la mayor satisfacción todo lo que contribuye a la prosperidad de la Universidad Pontificia Bolivariana, que servicios tan eminentes ha prestado y continuará prestando a la cultura en nuestro país.

En esta solemne ocasión me complace personalmente ser el conducto para expresar a la Universidad Pontificia Bolivariana en la persona de su Rector magnífico los sentimientos de solidaridad profesional y los votos más fervientes por su bienandanza y progreso.

Soy del señor Rector, con todo respeto, su muy atento servidor,

Julio César García, Rector de la Universidad de Antioquia.

Del señor Rector del Seminario Mayor. Medellín.

“.....Ningún día más grande para el glorioso instituto que éste en el cual ha sido enaltecido y consagrado por la Santa Sede al otorgarle tan alta distinción.... El Seminario, al que han unido vínculos tan estrechos con la gloriosa Universidad, presenta por mi conducto a su reverencia y a todos los miembros de la Pontificia los parabienes más sinceros por la honrosísima distinción que ha recibido....”

Pbro. Alfonso Uribe

Del ilustre Rector del Seminario Menor. - Medellín:

“.....En el Seminario Menor se cantará una misa solemne y un Te Deum, en acción de gracias por tan señalado favor, prueba manifiesta del paternal afecto con que el Soberano Pontífice mira esta obra grandiosa salida del corazón del excelentísimo señor Salazar, cultivada no sólo con los sudores, sino—pudiéramos decir—con la sangre del sacrificio del inolvidable doctor Sierra....”

Del señor Rector del Colegio de “San Ignacio”. - Medellín:

“.....Envía las más cordiales felicitaciones por el elevado y merecido título de Universidad Pontificia con que acaba de ser distinguida por la Santa Sede, y hace votos por que este nuevo honor sea prenda de triunfos

cada vez más fecundos en favor de la juventud estudiosa de nuestra Patria, que haya de formarse en esos gloriosos claustros".

Del señor Presidente del Tribunal Superior de Antioquia:

"El Tribunal Superior del Distrito Judicial de Medellín se complace en presentar sus congratulaciones a la Universidad Pontificia Bolivariana, centro docente que ha alcanzado esta categoría excepcional merced a sus grandes méritos culturales, éticos y confesionales".

Conrado Giraldo. Presidente del Tribunal.

Del Concejo Municipal de Jericó:

"El Concejo Municipal de Jericó asóciase, sinceramente jubiloso, trascendental acontecimiento entrega títulos pontificia por Excmo. Nuncio a nombre Soberano Pontífice, Universidad Católica Bolivariana, plantel por mil títulos ilustre. Presenta atento saludo Excmo. Nuncio, Prelados, han tomado parte pomposo festival, personal, rectoral, profesoral educando noble instituto".

José María Ospina, Secretario.

Del señor Rector del Colegio de Cristo de Manizales:

"El Colegio de Cristo, íntimamente vinculado a esos gloriosos claustros, felicita sinceramente al señor Rector y honorable cuerpo profesional, a todos los alumnos de esa prestigiosa Universidad, por el alto y merecido honor que le dispensa la suprema jerarquía de la Iglesia".

Hermano Benito Ramón. - Rector.

Del Concejo Municipal de El Santuario. (Antioquia).

"Es para mí muy placentero comunicar a S. R. que el H. Concejo Municipal que me cabe la honra de presidir, en su última sesión, dispuso presentar a la Universidad Católica Bolivariana que S. R. rige con tanto acierto, su sincera felicitación por el triunfo obtenido al ser declarada Pontificia por Su Santidad Pío XII, máximo honor que es motivo de orgullo para tan benemérito establecimiento y para Antioquia que se gloria de ser su cuna".

Filemón de J. Gómez. - Presidente.

Del señor Rector del Colegio de San José de Medellín:

".....Los estrechos, cordiales y múltiples lazos existentes entre la Pontificia Bolivariana y el Colegio de San José hacen que en este establecimiento se haya sentido tan honda satisfacción con la proclamación, por la Santa Sede, de un título que Roma no suele prodigar, lo cual lo hace más digno de aprecio".

Hermano Ignacio Felipe

De la Universidad Femenina de Medellín:

"En mi propio nombre y en el del Colegio Mayor de Antioquia (Universidad Femenina), que me honro en representar, saludo muy atentamente al señor Pbro. doctor Félix Henao Botero, dignísimo representante de la Universidad Pontificia Bolivariana, y por su muy digno conducto a los profesores y al alumnado en general, y me complazco en expresarles mi sincera adhesión al inmenso regocijo que ha provocado la noticia de las merecidas distinciones de que ha sido objeto, la por todos conceptos, gloriosa y meritoria Universidad Bolivariana, por parte de nuestro Santísimo Padre el Papa"

Teresa Santamaría de González. - Rectora.

De la Normal Antioqueña de Señoritas:

"...El glorioso título que la Universidad del Excmo. señor Salazar acaba de recibir, es un timbre de honor para su digno rector, para el profesorado, y para la juventud que en esos claustros venerandos recibe alimento espiritual. Lo es también, y en gran medida, para nuestro departamento, pues ya tiene un motivo más e indiscutible, para figurar en la vanguardia de la cultura colombiana".

María González B. - Directora.

Del Colegio de Nuestra Señora, Manizales:

"En nombre Colegio Nuestra Señora pláceme presentarle efusivas felicitaciones, extensivas profesores y alumnos, por justa y altísima distinción concedida Santa Sede a Pontificia Universidad Católica Bolivariana. Que el amparo de la Roma eterna, bajo la protección celestial de los Salazares y Sierras, e iluminada por la triple antorcha de la fe, el patriotismo y la ciencia. Continúen conquistando nuevos y perdurables triunfos.

Baltasar Alvarez. - Rector.

Ante lo limitado del espacio nos es imposible transcribir textualmente y en su integridad todos los mensajes llegados al Rector de la Universidad. En vista de ello, decidimos más bien agregar a las comunicaciones ya copiadas total o parcialmente, los nombres de las demás entidades que se han dirigido a la Universidad para congratularse con ella por la elevación a la categoría de Pontificia:

Esas entidades son: La Comunidad de los Hermanos Cristianos, la Comunidad de Franciscanos de Medellín, la Junta Arquidiocesana de la juventud católica femenina, las hermanas de la Presentación de la Santísima Virgen de Tours, el Gimnasio Caycedo, la Comunidad de religiosas hijas de Nuestra Señora (Enseñanza), el Instituto San Carlos, la junta del templo de Nuestra Señora del Santísimo Sacramento, los Boys scouts de Colombia, las religiosas del Sagrado Corazón y la Caridad, la Comunidad de hermanas car-

melitas misioneras y el Colegio de La Merced, el Colegio de San Luis de Santafé de Antioquia, las Hermanitas de los Pobres, las Hermanas de la Presentación de Envigado, el Seminario de Antioquia, la Radiodifusora La Voz de Antioquia, Radio Nutibara, el Centro Bolivariano de Historia, el Centro literario "Marco Fidel Suárez", etc.

Pergaminos. El Rector recibió de las Hijas de María Auxiliadora y la Comunidad, dos preciosos y artísticos pergaminos, el uno con leyenda latina y el otro en español.

APARTES DE ALGUNAS COMUNICACIONES PERSONALES

De Monseñor Luis Pérez Hernández, Obispo Auxiliar de Bogotá:

".....Hoy, más que nunca, las palabras y las decisiones del Romano Pontífice son augustas, definitivas y salvadoras....Al dar Pío XII el título de Pontificia a la Universidad Bolivariana de Medellín, consagra el Papa un pasado, dignifica lo presente y asegura la bondad del porvenir en ideas y proceder.... Comprendo que a mucho obliga y compromete este honor alcanzados por ustedes, pero sé hay también en profesores, alumnos y familias, talento, energías, generosidad y pundonor para devolver en honor, este tan grande como premio y como consigna".

Del doctor Gonzalo Restrepo Jaramillo:

"Unido desde su fundación a la suerte de la Universidad Bolivariana, no puedo menos de dirigirme hoy a usted para expresarle mis más sinceras felicitaciones por la elevación del Instituto al carácter de Pontificia.

Muchas veces, cuando recuerdo la manera espontánea, imprevista y casi temeraria como se lanzó a la vida la Universidad Católica Bolivariana, sin más esperanza de sobrevivir que el entusiasmo de los fundadores y la bondad de la causa, y cuando considero el sorprendente desarrollo que en poco tiempo ha alcanzado, pienso que precisamente la humildad del origen y la magnitud de los éxitos, son prueba palpable de que Dios la guía y de que esa obra merece bien de la Iglesia y de la Patria".

Del doctor Carlos Uribe Echeverri:

"Como colombiano complázcome vivamente por alto merecido honor otórgale a Universidad usted dirige sabiamente título Universidad Pontificia. Atenta observación lo que ahora pasa en el mundo, convence solo podrá evitarse catástrofe con sincera firme adhesión a filosofía cristiana en que apóyanse democracias occidentales. Muy respetuosamente, **Uribe Echeverri.**

Del doctor Francisco Casas Manrique:

".....Los amigos de la Universidad estábamos esperando la noticia hacía mucho tiempo, de modo que, hasta cierto punto, la cosa no nos cayó de nuevo".

Del doctor Cipriano Restrepo Jaramillo:

"...se permite saludar al señor doctor Félix Henao Botero, rector de la Universidad Pontificia Bolivariana, y felicitarlo sinceramente por el merecido honor con que ha sido distinguida esa Institución y se asocia a las festividades que está celebrando".

Del doctor Ramón Jaramillo Gutiérrez, Director de Educación de Antioquia:

"Ramón Jaramillo Gutiérrez se complace en felicitar efusivamente al señor Rector de la Pontificia Universidad Católica Bolivariana y al claustro de profesores por la eminente distinción que le ha otorgado a esa Universidad el Sumo Pontífice, y con tal motivo renueva sus votos por el continuo progreso de tan alta institución al par que por el bienestar personal del señor Rector y de sus distinguidos colaboradores".

Del doctor Pedro Vásquez Uribe, Secretario de Hacienda:

"Me permito enviarle una calurosa felicitación por la muy merecida distinción que a la Universidad se le ha discernido por Su Santidad Pío XII.

Que ese magno plantel siga progresando, son los deseos de su admirador y amigo".

Del doctor Emilio Robledo:

"...Emilio Robledo hace votos porque esta nueva y muy honrosa distinción contribuya a acrecentar el prestigio del noble Instituto que desde su fundación ha sido decoro de la República".

Del doctor Eduardo Toro Escobar:

"Loado sea Dios que nos ha permitido vivir dentro de la comunión espiritual de ese Instituto, orar al pie de sus tumbas y oír el murmullo germinal de sus grandezas".

Damos los nombres de otras personas que también enviaron su adhesión al reconocimiento público de la obra cumplida por la Bolivariana, al recibir ésta su exaltación a Pontificia:

Don Carlos J. Echavarría, doctor Eduardo Arias Robledo, doctor Augusto Toro Lopera, doctor Pbro. Rafael Gómez Hoyos, doctor Pbro. Néstor Giraldo, doctor Nicolás Carmona Bernal, doctor Manuel María Toro, Pbro. doctor Ramón Lubín Gómez, Pbro. don Emilio Botero G., doctor Ignacio Betancourt, doctor Carlos Gómez Martínez, Pbro. Lope Duque, reverendo hermano Daniel, doctor José Roberto Vásquez, Pbro. Víctor Widemann, Pbro. Enrique Hernández, Pbro. Gabriel Escobar, doctor Alejandro Tobón Peláez, doctor Hernán Garcés, doctor Luis Calderón Vega, don Luis Toro Escobar y señora Ana Escobar de Toro, doctor Alberto Uribe Uribe y señora Ligia Mo.

ra de Uribe, Pbro. Guillermo Escobar, doctor René Arias, Pbro. Blas Jaramillo, Pbro. Samuel Alvarez B., doña Cecilia R. viuda de Restrepo, don Ricardo Wills Martínez, señora Angela de Wills y familia, doctor Luis Elorza F., señora doña Mercedes Fernández viuda de Hernández, hermano Alejandro Flórez, doctor Jorge Lalinde, don Jesús Adán Montoya, Pbro. Fco. Giraldo G., con Antonio Upegui, doctor Joaquín Upegui Villa, doctor Jesús M. Ortiz, Pbro. Alberto Londoño, Pbro. José Joaquín Giraldo, don Luis E. Saldarriaga, don Luis Carlos Londoño, doctor Enrique González Villa, don José Uribe, don Helio Martínez Márquez, doctor Juan Gonzalo Restrepo L., don Gustavo Rodas Isaza, doctor Juan Mejía Uribe, doctor Rubén Arango, doctor Gustavo Escobar, Pbro. Julio Jaramillo, don Francisco J. Vélez y señora Tulia Bernal de Vélez, doña Sofía Correa Uribe, doctor Rafael Botero Isaza, señores: Oliverio García, Octavio Betancourt, B. Alvarez White, Eduardo Arcila, doña Concha viuda de Alvarez, reverenda hermana Laura de Santa Catalina, doctor Carlos I. Restrepo y señora Sofía Hernández de Restrepo, doña Isabel Restrepo de Restrepo, don Samuel Vieira Uribe, doctor Pedro Nel Cardona, Pbro. Rogelio Arango, señoritas Leonor y Elvira Cano, don José López Pérez y otras.

Una vez conocida la noticia de que la Universidad Católica Bolivariana había sido elevada a la categoría de Pontificia, comenzaron a llegar de todas partes del país y de fuera de él, numerosos mensajes telegráficos y cablegráficos. Ante lo limitado del espacio disponible no es posible dar publicación a todos ellos, por lo cual transcribimos sólo algunos de esos mensajes, agregando al final la lista de las personas y entidades que en forma telegráfica felicitaron al Rector por la distinción otorgada a la Universidad

“Acepte mis más sinceras congratulaciones por el título que en reconocimiento a su vasta labor educativa le ha concedido el Sumo Pontífice a esa Universidad. Atento saludo. **Alberto Lleras**”.

“Comparto júbilo Universidad por merecida alta distinción Sumo Pontífice para benemérito instituto. Sinceras, cordiales felicitaciones”. **Arzobispo de Bogotá**.

“Conmovido recibo cable leo noticias diario “El Pueblo”; únome alborozo merecido galardón. Nuncio apostólico ausente. **Monseñor Vittore**”.

“Insigne honrosísimo título concedido por Soberano Pontífice a la ilustre Bolivariana cólmanos gratitud patriótico orgullo y es merecido premio arquiidiócesis, claustro, egregio rector. Loado sea Dios. Affmo. **Emilio Brigard**”.

“Cordialísima congratulación. Dios siga bendiciendo faro nacional irradiación católica. Abrázolos. **Arzobispo de Popayán**.

Felicítolo efusivamente por señalado honor Santa Sede discierne esa benemérita institución. Afectísimo. **Obispo Manizales**”.

“Comparto justísimo entusiasmo alto honor concedido Universidad.

Quiere Dios continuar bendiciendo institución, que venturas sean cada día mayores. **Affmo. Obispo de Cali**".

"Comparto cordialmente profunda complacencia por merecida distinción ilustre Universidad. Efusivas felicitaciones votos permanentes éxitos. **Obispo de Tunja**".

"Con gusto acogemos fausta noticia merecido honor pontificio. **Obispo de Antioquia**".

"Igualmente jubiloso únome ustedes celebrar triunfo que corona esfuerzos titánicos de una raza que hace honor a la patria por su firme y laboriosa religiosidad. **Affmo. Obispo de Garzón**".

"Bendigamos a Dios quien ha coronado ese altísimo faro cultural colombiano decorando sus méritos con magnificencia pontificia. **Vicario Capitular de Pasto**".

"Abrazo congratulación aplausos reiterados bendiciones mil. **Affmo. Obispo de Ibagué**".

"Clero, fieles unimosnos efusiva congratulación. Acción de gracias Altísimo por honor concédele Sumo Pontífice ese centro cultura cristiana. **Salúdolo. Obispo de Barranquilla**".

"Íntimamente complacido triunfos esa Universidad honrosa distinción otórgale Santo Padre. Felicítolos efusivamente. Envío especial bendición Universidad. **Affmo. Monseñor Ocampo**".

"Complacidísimos acompañámoslos Te Deum. **Affmo. Obispo de Pamplona**".

"Interpretando sentimiento prelado ausente visita pastoral, felicitolos denominación. Al dar gracias Altísimo, triunfo obtenido, pido continúe bendiciéndolos. **Secretario Obispado de Cartagena**".

"Culminó obra Monseñor Salazar Bolivariana Universidad Pontificia Deo gracias. Cordialísima felicitación. **Prefecto Apostólico de B. Bermeja**".

"Espero que los bolivarianos sabremos corresponder al honor que nos otorga el Santo Padre al elevar a la categoría de Pontificia nuestra Universidad. Regocijado abrázolos. **José Luis López, ministro de Economía**".

"Nombre prelado ausente, propio, congratúlome exaltación apostólica de bolivariana, baluarte enseñanza cristiana. **Vicario de Santa Rosa de Osos**".

"Cordiales congratulaciones máximo triunfo. **Padre Florencio Alvarez**".

"Congratúlome exaltación glorioso instituto a merecida dignidad de Universidad Pontificia áureo vínculo de Colombia a la milenaria culutra católica. **Cayetano Betancur**".

"Felicitaciones merecido triunfo. **Samuel Alvarez**".

"Felicitolos por justo merecido título hásele concedido Universidad. **Monseñor Luis García Benítez**".

"Como bolivariano participo regocijado reconocimiento universal méritos, obra culutral esa universidad significa título pontificio. **Aurelio Valencia**".

"Felicitámoslos vivamente merecidísimo honor. **Dominicos de Bogotá**".

"Profesores, alumnos, congratulámosnos glorioso merecido título. Joven Universidad será faro pueblo colombiano. Colegio Dominicano Santo Tomás".

"Motivos religión patria, entusiásmenos ante sublime merecidísima glorificación Universidad ya pontificia. **Samuel Botero Restrepo, Franciscanos. Filadelfia**".

"Al enviarle mis felicitaciones honrosísimo título concedido esa Universidad, hago votos bolivariana sea realmente pontificia, es decir, intrépida defensora Santa Sede. **Padre Juan Jaramillo Arango**".

"Felicitolos sinceramente distinción pontificia. **Padre Montoya. Jesuítas, Rector Colegio Ortiz. Tunja**".

"Cordialísimas felicitaciones por nuevo título de esa meritisima Universidad. Quiera Dios bendecirlos copiosamente. Salúdoslos. **P. Efraim Zuluaga**".

"Cordiales congratulaciones merecida distinción Pontificia. Augurio feliz nuevos lauros. **Provincial Dominicos**".

"Merecidísima honrosa distinción acaba conferir glorioso claustro suprema autoridad jerárquica reafirma cimentado prestigio cristianas aulas y presagia ascendente continuación, ininterrumpida brillante trayectoria con ustedes cordialmente. **Juan Botero Restrepo. Cocorná**".

"Unímosnos celebración títulos Pontificia. Felicitámoslos. **Pieschacón, Comunidad San Bartolomé. Bogotá**".

"Asociámosnos jubilosamente celebración honores Pontificios conferidos bolivariana centro difusión doctrina social católica, inauguración pabellón obrero liga Universidad solución cristiana problemas trabajo. Saludámoslos. **Coordinación Acción Social. Bogotá**".

"Instituto Monseñor Sierra esta ciudad privilegiada cuna ilustre creador, mentor esa Universidad gloria máxima obra culminen esfuerzo Antioquia. Asíciase júbilo merecido honor Santa Sede acaba otorgarle. **Probetancur, Rector Girardota**".

"Unificado en sentimientos, esfuerzos, aspiraciones y sacrificios colegio San José, congratúlase glorioso claustro bolivariano por altísima honra. Cordial saludo personal. **Barrientos. Marinilla**".

"Desearíamos estar con ustedes celebrando honor conferido bolivariana. **Juan Angel, Darío Restrepo, Humberto Hoyos. Trony Estados Unidos**".